

## Communiqué de presse

Martigny, le 3 septembre 2025

### Intelligence artificielle : l'Idiap récompense les gagnants de la 14e édition de son hackathon

Après neuf jours de programmation, l'Institut de recherche Idiap a dévoilé les lauréats de la 14e édition de l'Idiap Create Challenge (ICC), son hackathon dédié à l'intelligence artificielle (IA). Organisé en partenariat avec la Fondation The Ark, l'événement s'est tenu du 21 au 29 août dans les locaux de l'Idiap, au cœur de Martigny.

Durant cette édition, les équipes participantes ont plongé dans l'univers de l'IA, épaulées par des ingénieurs R&D de l'Idiap et inspirées par d'anciens gagnants qui, à l'image de David Imseng de Recapp IT et Matthieu Saussaye de Pulse Partners, ont depuis transformé leur projet en entreprise implantée en Valais. Des experts du Canton et de la Fondation The Ark ont également partagé leur expérience afin d'aider les participants à mieux comprendre l'écosystème entrepreneurial régional.

Entre sessions de codage, ateliers et découvertes de la région lors de la sortie annuelle de l'Institut, le hackathon a offert bien plus qu'une simple compétition : une immersion totale dans l'IA et le Valais.

Les projets soumis cette année ont fait preuve d'une forte créativité, allant de partenaires d'improvisation musicale et de plateformes dédiées au soutien de la santé mentale des jeunes mamans, à des outils d'automatisation pour la création de présentations PowerPoint, des solutions de sauvetage par drones en milieu naturel, des avancées innovantes en dépistage génétique pour des traitements médicaux personnalisés, ainsi que des systèmes intelligents conçus pour réduire la consommation d'énergie.

« *L'Idiap Create Challenge réserve toujours de belles surprises. Les équipes sont fortement engagées et motivées, et c'est passionnant de voir jusqu'où elles sont en mesure d'aller en seulement quelques jours, grâce notamment aux outils d'intelligence artificielle récents.* », partage Joël Dumoulin, Responsable du transfert technologique et membre de la Direction ad intérim de l'Idiap.

« *Nous avons été impressionnés par la diversité des projets et la qualité des idées développées lors de cette édition. La Fondation The Ark se réjouit de pouvoir poursuivre la collaboration pour soutenir le développement de ces idées, afin d'en faire des réussites commerciales et techniques !* », précise Frédéric Bagnoud, secrétaire général de The Ark.

#### Deux prix ont été remis cette année :

Le **Prix Idiap-IdeArk**, d'une valeur de 15 000 francs, a été décerné à l'équipe SYNTHIA – composée de Fabio Fehr, Karl el Hajal et Laurent Colbois (Idiap) – pour leur projet « AI Band Member » proposant un partenaire d'improvisation musicale.

#### Partner



#### Sponsors



#### Media Collaborator



Le Prix « **AI for Society** », offert par Oiken et doté de 10 000 francs, a récompensé l'équipe Hestia, formée d'Elona Dekeuwer (HEdS La Source) et Vincenzo Pallotta (HEIG-VD), pour leur projet dédié à la santé mentale des jeunes mamans : « *AI Companion To Support New Mothers' Mental Health* ».

« *Avec le prix AI for Society, OIKEN souhaite récompenser une innovation pragmatique et techniquement réalisable et notre choix s'est porté cette année sur Hestia, un projet qui soutient la santé mentale des jeunes mamans et papas grâce à l'IA. Ce choix reflète la vision stratégique de OIKEN qui vise à mettre l'IA au service de nos employés pour les accompagner, les soutenir et améliorer leur quotidien avec des solutions concrètes et utiles.* », affirme Julien Depreux, Chef de projet innovation et Responsable du déploiement de l'IA chez Oiken.

Avec ses 14 éditions, l'Idiap Create Challenge se réaffirme comme un tremplin unique pour les talents de l'IA, où l'innovation rencontre l'entrepreneuriat.

## Contact pour les médias

Site web ICC: <https://www.idiap.ch/en/innovation/icc>

Giorgia Rossi, Responsable Communications Idiap

Email: [communications@idiap.ch](mailto:communications@idiap.ch)

Tel: 027 720 63 55

## Partner



## Sponsors

Valais4You – Vivre et travailler en Valais



grâce à nos partenaires

climo



super traditionnel



## Media Collaborator



## À propos

L'Institut de Recherche Idiap, situé à Martigny en Valais, est un leader suisse et mondial en intelligence artificielle (IA) depuis 1991. Avec presque 200 collaborateurs, l'Institut se spécialise dans plusieurs domaines de l'IA, répartis en quatre programmes de recherche : Partenariat Humain-IA, IA pour la Vie, IA pour Tous, et Sociétés Durables et Résilientes. De plus, l'Institut participe à des projets locaux, nationaux et internationaux, collabore avec des entreprises de renom et favorise l'innovation continue.

### Partner



### Sponsors

Valais4You – Vivre et travailler en Valais



### Media Collaborator

